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本报讯（记者 陈思 实习
生 庄园）昨日，副市长、市公
安局局长黄保卫带领公安、
工商、市政执法及市内五区
相关部门负责人，突击检查
主干道周边交通环境，对疏
于管理的一些部门负责人提
出严厉批评。

上午9时许，黄保卫一行
来到东风路“百脑汇”商场门
前，只见两大排乱停乱放的
自行车、摩托车几乎将这里
的人行道占满，机动车、非机
动车、行人混行现象严重。

“为什么会出现这么严重占
压人行道现象？是否进行了
管理？！”黄保卫对相关部门
提出严厉批评，当场指令将
几十辆自行车、摩托车移到
附近停车场，并责令限期整
改，要随时回访。

沿东风路西行，自行车、
摩托车占压人行道现象随处
可见，黄保卫要求各执法部

门对占压人行道、盲道等现象
进行彻底整治，限期全部清理
规范。同时，黄保卫一行对沿
街商户逐个宣讲创建文明城
市要求、规定及给市民带来的
好处，引导商户对门前乱停、
乱放车辆进行管理，切实将

“门前三包”制度落到实处。
在科技市场西门文化路

上，十几辆中型厢货车将人行
道“全部占领”，黄保卫当即命
令将违规机动车辆进行现场
拖离，并要求交警部门加大管
理力度，切实落实责任。

检查结束后，黄保卫指
出，由市内各区主管区长负
责，交警大队、市政执法、工商
及各乡镇、街道办事处等部门
组成联合执法大队，将逐街进
行清理整治，市政府组成督察
组，随时现场督察，对工作不
力者通报全市，并追究责任；
对屡教不改，干扰、阻扰执法
的，一律依法严惩。

交通整治不力将通报全市
阻扰执法一律严惩

本报讯（记者 陈思 通讯员 邢
红军）全市“创建文明城市，大力整
治交通秩序”活动开展半月，共处
罚违法机动三轮车 111 辆、公务车
114辆，非机动车、行人 1066人次，
违法停车2524辆，行政拘留醉酒驾
车人员3人，136人参加交通违法学
习班。昨日，市公安局交警支队通
报了相关情况。

活 动 中 ，交 警 部 门 划 出 了
2600 余个临时停车位，解决机动
车停车难和乱停乱放问题，近期
还将进一步加大临时停车位的规
划，争取再增加 4000 个以上。

本报讯（记者 成燕 通讯
员 张雯）遇到环境问题，可
到大接访现场投诉、咨询。
记者昨日从市环保局获悉，
除二七区定于 8月 31日在绿
城广场进行环境大接访外，
其余县（市）、区将于明日上
午举行环境大接访。

据了解，大接访地点分
别为：金水区在环保（文博）
广场；上街区在盛世广场；新

郑市在炎黄广场；中原区在
五一公园；巩义市在海盛商
贸城；惠济区在北大学城（英
才街和文化路西郑州师专门
前）；中牟县在环保局门口；
管城区在区委门口郑园游
园；高新区在时空广场；经济
技术开发区在启明广场；荥
阳市在市人民广场；登封市
在嵩山广场；新密市在大隗
镇政府门口。

本报讯（记者 张冯焱 通讯员 张怀仓）
参加抗震救灾的专业技术人员可优先申
报职称，免考外语、面试答辩，并优先聘
任。市人事局昨日召开的全市 2008年度
职称工作会议宣布，今年我市将实施多项
职称改革政策。

即日起，2008年度职称评审工作全面
展开，12 月底前结束。有关信息可登录
www.zzzcw.com查询。

高级经济师：可破格晋升
我市将逐步淡化对论文、论著数量的

要求，提高对学术成果质量的要求。高级
经济师申报条件中，业绩特别突出，贡献
特别巨大的可以不受学历、资历等限制，
破格申报评审高级经济师资格。

民间艺术人才：要展示技艺
今年起，农民技术人员和民间艺术人

才也可参与职称评定。我市将采用专家
当面提问、观摩技艺展示等方式确定申报
对象是否具有相应的技术、技艺水平和能
力，让农民和民间艺人职称名至实归。

中学教师：须说课讲课
今年在我市设立的中学教师高级评

委会的评审工作中，突出教师教书育人的
工作实绩和能力水平的考察评价，采取说
课讲课、面试答辩、专家评议、业务知识测
试等多种评价方式。

在专业技术职务任职资格评审、专
业技术资格和职业资格考试等方面，非

国有单位与国有单位人员一视同仁。
凡在我市工作，以及与单位确立了人
事、劳动关系的非国有单位专业技术人
员，不受户口所在地限制。不具备规定
学历和资历、业绩突出的人员，可破格
申报相应的专业技术职务任职资格。
做出突出贡献的专业技术人员经批准
可免试职称外语。

抗震救灾者：免考外语
参加四川抗震救灾和支援灾区恢复

重建工作中获得表彰的专业技术人员，晋
升职称中按照同级别综合性表彰奖励对
待。参加抗震救灾的专业技术人员，申报
职称时同等条件下可优先申报推荐，可免
于职称外语考试，实行考评结合的系列免

于业务考试，有答辩要求的系列免于面试
答辩，实行评聘分开的系列取得相应专业
技术资格后可优先聘任。因参加支援灾
区恢复重建工作，不能参加当年度职称外
语考试、考评结合系列的业务考试以及面
试答辩的，可免于考试和答辩。

弄虚作假：将一票否决
调整完善评委会专家库，坚持计算机

随机抽取评委，逐步实行评委三分之一成
员异地交流等措施。强化对学历证书、资
格证书、论文论著、业绩成果等检索鉴别
措施，发现弄虚作假的实行一票否决。

今年我市还首次建立职称评审科技
成果目录库，今后，凡检索不到的有关业
绩成果将不予认可。 本报讯（记者 刘国润）

记者昨日从省教育厅获悉，
2008~2009学年度，我省对高
校和中等职业学校家庭经济
困难学生资助力度将进一步
加大，预计用于高校和中等
职业学校家庭经济困难学生
资助的资金将超过 30亿元，

比上学年多出1.9亿元。
2008~2009学年度，我省

各级财政对高校和中职学校
家庭经济困难学生资助的投
入将超过 20亿元，发放国家
助学贷款约6亿元，高校和中
职学校从事业收入提取的经
费将达到4亿元。

半月查处违法
公务车百余辆
新措施：增加临时停车位

郑州首建职称评审科技成果库
检索不到将不予认可

（上接第一版）昨日，市新农村
建设重点示范村现场观摩会第二
组观摩团现场观摩了荥阳市楚堂
村、高山村、清净沟村、霸王城村，
中原区二砂村和惠济区祥云寺村、
李西河村、薛岗村等重点示范村。
在随后举行的座谈会上，市委常
委、组织部部长姚待献指出，过去
一段时间，各地各有关部门高度重
视示范村的新农村建设工作，采取
各种形式，使新农村建设快速推
进。下一步，各县（市）区和各级各
部门要加强领导，加大力度，加快
进度，增加投入，增派力量，确保质
量，确保达标，全面扎实推进这项
工作，力争10月底之前大多数重点
示范村基础设施建设工程基本完
工，确保跨越式发展三年行动计划
新农村建设工程百村示范任务圆
满完成。

市人大常委会副主任栗培青
一行先后到新密市超化镇东店村、
平陌镇平陌村、米村镇于湾村、西
大街前士郭村以及登封市徐庄镇
刘沟村、大冶镇冶西村、嵩阳办嵩
溪园村等地进行实地观摩，并听取
了新密市和登封市的负责人对新
农村建设的汇报。观摩后，栗培青
对两个地区的新农村建设工作表
示满意。她要求各县（市）区主要
领导和有关部门要有紧迫感，进一
步加大工作推进力度，加快重点示
范村建设进度；要搞好重点示范村
和产业项目的组织实施和验收，进
度较慢的村要倒排工期，加快进
度。同时，各县（市）区要对三年来
的新农村建设工作进行认真总结，
对薄弱环节和突出问题要认真加

以研究，进一步完善工作方法。
“现在每月收入是原来的三

倍。”巩义市新中镇杨树沟村村民
翟荣国高兴地说。昨日，副市长王
林贺带领观摩团前往巩义市、上街
区、高新区考察我市新农村建设情
况时听到了这样的好消息。观摩
团先后来到巩义市米河镇小里河
村、新中镇杨树沟村、孝义街道石
灰务村，上街区峡窝镇魏岗村、大
坡顶村以及高新区沟赵办事处朱
寨村进行观摩考察。在最后召开
的座谈会上，王林贺指出，各县
（市）区必须加快进度，70个重点示
范村和100个整治村的建设任务必
须在 11月份前完工；另外，在确保
工程质量的同时，还要解决好入户
改造工程，保证重点示范村的长足
发展；重点整治村必须形成长效卫
生机制，重点解决垃圾、污水处理
问题，提高农民生活质量。

市政协副主席陈西川带领有
关人员先后来到二七区侯寨乡袁
河村、马寨镇娄河村和管城区十八
里河镇刘东村、经济技术开发区大
王庄办事处任楼村及金水区龙子
湖办事处马渡村等7个新农村建设
重点示范村,进行了现场观摩。随
后，召开了观摩座谈会，陈西川通
报了全市 70个新农村建设重点示
范村整体进展情况，对下一阶段工
作进行了安排。他说，要加大工作
力度,加快重点示范村的建设进度，
积极做好示范村产业项目的组织
实施和验收，并帮助示范村建立卫
生保洁的长效机制,使村庄整治能
够取得长远的效果。

（本报市县部记者集体采写）

（上接第一版）徐光春
说，近年来，各地豫商组织
发展迅速，河南省豫商联合
会也于今年年初成立，将为
豫商提供经常性交流的平
台。他对豫商提出三点寄
语，一要不断超越自我，做
大做强，大力弘扬坚韧不拔
的精神，勇争一流，奋斗不
止，新闻媒体要大张旗鼓地
宣传豫商的创业经验和精
神，在全省形成全民创业、
持续创业的大潮。二要恪守
诚信，不以利大而背信。三
要加强联合，以中原文化为
纽 带 ，加 强 豫 商 之 间 的 联
合，在中原崛起进程中不断

创造新的辉煌。
上午 11点 40分，李蒙宣

布：第三届豫商大会开幕。
举办豫商大会是省委、

省政府为加快河南跨越发展
而 作 出 的 一 项 重 大 决 策 ，
2006年起，已分别在郑州、洛
阳成功举办了两届。第三届
豫商大会将以“发挥豫商优
势，共促中原崛起”为主题，
为河南商界、南阳商界和各
地豫商精英搭建一个良性互
动、交流合作的平台。大会
由豫商主题论坛、项目洽谈
签约、光电显示产业暨新能
源产业发展研讨和生态旅游
推介四大板块组成。

第三届豫商大会隆重召开

（上接第一版）——非机动车、行
人违章现象严重。郭在州、王中朝、沈
世鹏等代表认为，从暗访的结果看，对
非机动车和行人的违章现象应当严加
治理。

在航海路、交通路、兴华街、福寿街
等繁华路段，机动车大多都能遵章而
行，没有明显的违章行为。主要违章行
为集中在行人和非机动车，一些非机动
车和行人安全意识差，尤其是红绿灯放
行时，交通秩序混乱；陇海路客运汽车
站经常有长途客车兜圈拉客；大学路和
中原路口、淮河路口，杂乱的电动车、自
行车流，协管员的管理显得力不从心。
代表们还反映，不知为何，一些繁华路
段见不到交警，而且许多慢车道竟划有
停车位。位于二马路的劳务市场徒有
虚名，大批农民工没有进入市场，占据
人行道进行交易。

——二七广场等窗口地区秩序有
待进一步治理。“二七广场是郑州的窗
口，现在却成了小商小贩占道经营的无
序地带。”省人大代表金美珍、孟蕊等认
为，二七塔广场南面已全面被小商小贩

“占领”。
非机动车和行人违章了到底该怎

么办？省人大代表孟蕊建议，不要只

罚，更要建立长效机制，制订出地方法
规，用法律法规约束违章。

施工工地违规作业
27日，市人大常委会副主任王平、

王旭彤带领代表们组成的建筑工地环
境卫生整治视察组，对中原区、高新区
等建筑工地环境卫生集中整治情况进
行了视察。

代表们在视察中发现，薄弱环节突
出表现在：部分工程量较小的公司，建
筑工地环境卫生情况相对较差；管理不
够完善，一些受监工地未采取围挡作
业，工地物料堆放不整齐，也未挂设标
牌；环境卫生设施较差，部分建筑工地
未做到工完料清，建筑垃圾、生活垃圾
随处可见；工人居住、饮食条件较差，少
数工地的工人仍住简易工棚、睡大通
铺；不少工地还存在安全隐患。

代表们建议，强化细节，下大力气
整治“难点”、“重点”和“死角”；辖区各
单位要切实担负起督查和指导职责，有
关负责人要深入工作一线，跟踪问效，

及时检查和复查，查漏补缺。

宾馆酒店须备无障碍通道
27 日，市人大常委会副主任栗培

青、张发亮对窗口单位集中整治工作进
行了视察。

在友谊宾馆，人大代表们进门首先
看有无残疾人无障碍通道。在进酒店
房间视察时，代表们详细检查了房间设
施是否齐全、有无残损故障，检查结果
都比较满意。在黄河路和卫生路天然
气第三营业所，当代表们问工作人员最
近投诉记录时，营业员拿出的投诉记录
却是2005年之前的。

郑东新区应增交通标志
27 日，在市人大常委会副主任魏

深义的带领下，代表们视察了惠济区和
郑东新区公共场所集中整治情况。

代表们发现，省体育中心及部分绿
地和休闲场所座椅不够，游人用纸铺垫
坐在地上，人群聚集的地方有杂物，垃
圾桶和环保提示牌需要增加。同时，还

要增加对基础设施的维护力度，路面、
健身设施等局部有损坏时要及时维
修、更换，把群众喜爱的游园等建成精
品工程。

部分代表提出，郑东新区道路无交
通明显标志，建议设立明显的交通标
志，并将沿途主要单位、商业集中地等
标示出来，同时完善郑东新区的公交线
路，增加公交车辆。

经营场所证照不齐
27 日，在市人大常委会副主任雷

志的带领下，代表们对管城区和经济技
术开发区“五小”门店整治情况进行视
察。大多数“五小”店面基本做到了干
净整洁，配有消毒措施，餐具做到了集
中消毒。但是，在管城区南五里堡社区
的一家熟食店，代表们没有发现《卫生
许可证》，并且没有看到操作人员佩带
健康证等证件。在南五里堡社区的集
贸市场，发现多家卖肉摊的店主围裙污
渍明显，现场苍蝇乱飞。

在暗访过程中代表们还发现，背
街小巷多家“五小”门店证件不齐全。
针对集贸市场“脏乱差”的现象，代表
建议要加大对集贸市场的管理，提高
商户的素质。

人大代表明察暗访看创建

（上接第一版）在昨日下
午举行的情况反馈会上，李秀
奇说，濮阳市经过20多年的发
展，在经济、农业、市政建设、
旅游等方面都取得了可喜的
成绩。他代表委员们提出建
议，希望濮阳能够进一步做大
工业这篇文章，将企业做大做

强；进一步打造城市这张名
片，完善城市功能，提升城市
品质，形成有特色的城市风
景；进一步加快招商引资力
度，打造优越的投资环境。

濮阳市委书记吴灵臣、市
政协主席范修芳等出席反馈
会。吴灵臣表示，各位委员提

出 的 建 议 和 意 见 具 有 针 对
性 、科 学 性 ，有 很 强 的 指 导
意 义 ，濮 阳 市 委 、市 政 府 将
认真梳理和深入研究委员们
提出的建议，制定相应的整
改措施，更好地促进濮阳的
发展，共同为中原崛起作出
新的贡献。

办实事 讲实效 推进新农村建设 谈感想 提建议 促发展

30亿资助高校职校贫困生
比上学年增近两亿

县（市）区明天环境大接访
现场接受投诉

本报讯（记者 侯爱敏 实
习生孙雅琼）第五届中国河南
国际投资贸易洽谈会昨日在
郑落下帷幕。展会期间，省签
约仪式上共签约140个项目，
投资总额796亿元。昨日，省
政府举行发布会，通报本届投
洽会取得的成果及相关情况。

本届投洽会实际到会客
商13887人，是第四届投洽会
的3倍多，成为到会客商最多
的一届。其中来自77个国家
和地区的境外客商 5279 人，

是上届的 2倍多。参会的世
界 500强企业共有 109家，比
上 届 多 69 家 。 境 内 客 商
8608 人，是上届投洽会的 5
倍多。206 家国内 500 强及
知名企业参会。在省签约仪
式上，共有 140个项目签约，
投资总额796亿元，合同利用
境内外资金745亿元，总投资
和合同境内外资金分别比上
届增长 25%、47%。签订劳务
输出合同400万美元，对外直
接投资合同780万美元。

13887位客商参加投洽会
创历届之最

昨日，由郑州晚报主办的第十二届郑州住交会在省人民会堂
广场和紫荆山广场拉开帷幕。众多参展精品楼盘、新盘，让市民大

开眼界。 本报记者 丁友明 摄


